
令和７年度 第１回戸倉公民館運営審議会会議録 

 

日時  令和７年 5 月 1 日 

                             午後１時 30 分から 2 時 30 分 

場所  戸倉創造館 国際交流室 

 

1. 開会 （審議委員 １０名中 ９名出席、欠席 １名） 

2. あいさつ 荒井館長 

3. 協議事項（議長は千曲市公民館条例施行規則第 3 条に拠り、島谷会長が務める） 

 （1）令和６年度事業報告について（資料に基づき事務局より説明。承認） 

 （2）令和７年度事業計画について（資料に基づき事務局より説明。承認） 

※主な質問及び意見は以下のとおり。 

委員から出された主な質問及び意見 市(事務局)の説明及び回答 

〇運動会について 

今年度から屋内で行うとのことだが、イ

メージがつきにくい。それぞれの地区の

競争になるのか。どんなお考えがあるの

か伺わせていただきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇マレットゴルフ大会について 

去年は炎天下だったので、大変な状況だ

ったのではないか。 

今年度は 2週間程日程が前倒しになり、

工夫もされていると思うが、昨年度は時

間的な部分等、いろいろ反省点が出たか

と思う。また工夫をし、体調不良になる

人が出ないよう、お願いしたい。 

 

〇白鳥園横の公園について 

岡本太郎の記念碑があり、アピールして

いただきたいという気持ちがある。 

公園を利用するような活動はあるか。 

体育レクリエーションで「ふるさとウォ

ーク」があるが、白鳥園横の公園から出

発することは可能か 

 

 

〇運動会をグラウンドで行うことを断念した理由は、管内

の保育園・幼稚園の参加ができなくなったこと、令和 8 年

から町営グラウンドが新しく新体育館建設のため、何年も

の間使えなくなるため。 

運動会の要素も取り入れながら、ニュースポーツも組み

合わせてできないかと考えている。屋内でできる競技を取

入れ、競技として順位をつけるかどうか、これから検討。

昨年の運動会は、競技に対しては順位付けたが、総合順位

はつけなかった。 

人集めが非常に難しく、競技によっては参加できない分

館もあったので、総合的な順位ではなく、競技ごとの順位

にしてできればと考えている。 

 

〇昨年は選挙と重なり開催が 2 週間遅れたが、今年は 7 月

の第 1日曜に戻した。暑さ対策のため、7時半ごろから始め、

早く終わるように考えている。 

参加のルールも緩和する予定。今年は 4 人以上であれば

可にする考え。他、女性を必ず 1 組に 1 人入れるルールだ

ったが、女性の参加を促す程度にして、条件を緩和し、参

加しやすい方法で考えている。 

 

 

〇公民館主催として、公園を使う行事計画はない。ただ、

公園を管理している団体がいくつかあり、その団体が行う

ことに対して、公民館もオブザーバーとして一緒に参加を

することはある。 

「ふるさとウォーク」は、毎年場所を変え、その地域の

歴史文化財等、より深く深掘りして見て歩くが、距離は長

い距離ではなく、公園からのスタートは考えていない。 

 

 



〇図書館に対する希望 

機能的な面に不満を持っている。 

「何か調べたい」と検索するときに、基

本的にひらがなでしか入力できない。 

資料を調べたいという時に、パソコンで

検索するとすぐに「ここある」と場所が

わかると良い。 

 

〇情報発信について 

地域の資源をうまく生かして、お金をで

きるだけかけずに行えると良い。 

住んでいても知らない史跡・芸術家・芸

術作品がある。うまく宣伝していただき

たい。 

 

〇ボッチャについて 

2030 年に全国障害者スポーツ大会が千

曲市で開催される。大会時は、客席をい

っぱいにしたいという目標でいる。その

布石として、公民館からボッチャを競技

だけではなく、レクリエーション形式

で、2030年に向けて活動していただけた

らと思う。 

 

〇設備について 

トイレは和式がほとんど。年齢が高い方

から「困ったね」という声を聞く。 

上山田文化会館、それから戸倉の方も、

設備等について少しずつ考えていただ

けたら。 

利用する人たちの、利便性・体調を考え

て、少しずつ改善をしていただきたい。

予算要求等をし、議会でも話題にしてい

ただきたい。 

例えば利用料を少し増やす等。それにつ

いてはやはり設備を充実させていく必

要がある。将来的に、対応・料金等も積

極的に進めていってもいいのではない

かと思う。 

〇図書館と公民館とは別組織なので、図書館長に伝えてお

く。 

 

 

 

 

 

 

〇発信力が弱いのは確かに感じている。 

広報媒体は公民館だより、ホームページになるが、行った

ことに対しての実績を、どんどん発信していきたい。 

地域の歴史文化・伝統等も、史談会の皆さんにご協力をい

ただき、ふるさとウォークを行っている。 

その様子もどんどん発信できればと考えている。 

 

〇運動会で、どのくらい時間かかるか分からないので、相

談しながら運動会でも取り入れられたらと思う。またその

他でも何か機会あれば、体験・競技ができればと思う。 

 

 

 

 

 

 

〇和式トイレは、高齢の方が利用される中で、不便だと感

じている。ただ、和式を洋式に変えるとなると、スペース

が足りなく、大幅な改造が必要になってくる。 

公共施設の総合管理計画の個別施設計画の中で要求をして

いければと思っている。そのため、すぐには難しいが、機

会あればそのような要求をしていきたい。 

利用料金については、何年かに一度見直しがあるので、

その時には近隣の市町村の施設の利用料と比較して、変わ

っていくと思う。そのような中で利用料が決まるので、こ

こだけ利用料を上げるのは難しいと思う。 

施設の維持管理費は、市の財政で予算づけしないとなかな

か厳しいと思う為、予算要求していく。 

7．その他 

8．閉会 

 

出席者：島谷正行、下条正美、濵田政常、小林保正、小松いずみ、山岸正昭、相沢俊夫、 

恩田真利、兒玉淳子（欠席：児玉みどり） 

事務局：戸倉公民館長 荒井茂夫、戸倉公民館業務係長 轟恵理子、戸倉公民館主事 柄沢希実 


